

348	UTBM service communication	L'Est Républicain	Samedi 3 décembre 2011
		Belfort	thèse - doctorat - recherche - jeunes chercheurs - Emmanuelle Nourredine - SeT - Ingédoc

Formation Les jeunes chercheurs à l'honneur à l'UTBM

Ingénieur, bientôt docteur

UNE THÈSE de doctorat pour quoi faire ? C'est la question centrale des journées des jeunes chercheurs actuellement à l'UTBM. Comme 61 autres doctorants, Emmanuelle Nourredine, 26 ans, pourrait être à elle seule la réponse.

Psychologue et ergonomiste de formation, elle a choisi de faire sa thèse au sein du laboratoire SET (Systèmes et transport) en ergonomie. Elle va s'intéresser aux fameux « troubles musculo-squelettiques », les TMS, qui causent des ravages actuellement dans les entreprises en terme d'absentéisme.

« J'ai justement une approche particulière du phé-

nomène en tant que psychologue et ergonomiste », dit-elle. « L'idée est de mettre en avant les causes multifactorielles, psychosociales, individuelles, organisationnelles dans l'entreprise ou biomécaniques. L'intérêt est de trouver des solutions pour les salariés et les entreprises ».

Prestige français

Emmanuelle a eu besoin d'aller plus loin que son diplôme bac + 5. Elle va poursuivre son cursus pendant trois années encore pour décrocher son doctorat. La voici donc doctorante ou étudiante chercheuse.

« C'est tout l'objet de nos journées », explique Gael



■ Emmanuelle Nourredine présente son travail.

Guerlesquin, lui-même doctorant au laboratoire SET et organisateur des

journées. « On nous a expliqué en préambule que nos formations d'ingénieurs

sont très prestigieuses en France mais qu'un doctorat est beaucoup plus reconnu à l'étranger. Le directeur de l'UTBM est d'ailleurs intervenu pour expliquer qu'il faisait de l'accès à la recherche l'axe fort de sa politique ».

Les avancées de la recherche

Les doctorants sont ainsi porteurs du dynamisme de la recherche. Lorsqu'ils sont en alternance dans leurs laboratoires et en entreprises, ils contribuent à leur essor en faisant bénéficier les sociétés des avancées de la recherche.

Il y a actuellement 123 doctorants à l'UTBM.

Didier FOHR